

comme aussi du bon évêque de Genève, Monseigneur sait se faire tout à tous, et c'est pourquoi tous l'aiment. De même tous l'admirent et sont fiers de lui. Certes, les noms et les œuvres de Mgr Lartigue, de Mgr Bourget et de Mgr Fabre — ces hommes d'action et de prière — ne sont pas oubliés, mais le siège de Montréal n'a rien perdu de son éclat ; au contraire, depuis dix-sept ans, les œuvres affirment chez nous une progression constante.

Et M. le supérieur de l'Assomption cite des chiffres consolants qui montrent que la " portion de vigne " que cultive Monseigneur est vraiment plus florissante que jamais. Le diocèse compte 545,000 fidèles, 765 prêtres, 166 paroisses, 21 communautés d'hommes, 22 communautés de femmes, 731 écoles, 180 prêtres en dehors du diocèse, 375 maisons tenues, en dehors également du diocèse, par nos religieuses.... M. Pauzé insiste en particulier sur les œuvres des dix dernières années. Il parle des 4 nouvelles paroisses, du collège classique de Saint-Jean de l'école sacerdotale, des retraites fermées, des congrès eucharistiques, de la jeunesse catholique.... pour conclure que Monseigneur, à l'encontre de l'ange d'Ephèse, " ne s'est pas relâché de sa charité des premiers jours " de son épiscopat. Toujours il s'est fait le défenseur de la vraie doctrine, le prédicateur de la vérité, aussi bien que le protecteur actif et zélé des œuvres.

Et donc, cette Eglise de Montréal, que Monseigneur a voulu honorer naguère des honneurs pontificaux, par sa vie et son activité doit beaucoup à son chef devant Dieu. S'il était besoin ce serait une raison de plus pour tous ses prêtres d'être dévoués et obéissants à Monseigneur, pour le consoler dans les épreuves inhérentes à l'exercice de ses hautes fonctions. M. le supérieur termine en formulant le vœu qui est dans tous les cœurs : " Que Monseigneur occupe encore de longues années le siège de Montréal, et ce, pour la plus grande gloire du Tout-Puissant et pour le bien suprême des âmes ! "